

Le minorquin

Bôt et bon à la fois

Ce cheval des îles est encore un oiseau rare sur le continent. Peu exhibé, peu connu hors de son berceau des Baléares, il recèle pourtant des tas de qualités. L'Espagnol est polyvalent et possède une botte secrète :

le bôt, cabrade prolongée et sautillée, qui n'appartient qu'à lui. Découverte de ces Crin Noir dans l'écrin du « Black Pearl », un élevage vosgien.

Texte: Éliane Feuillerac. Photos: Thierry Segard



Les Malherbes font tout en famille, métier comme passion. Sandra est assistante vétérinaire de son mari, Philippe, à Moyennoutier, non loin de St-Dié (88). Ils habitent sur les hauteurs du bourg, dans une ferme qu'ils ont remaniée pour servir d'annexe au cabinet vétérinaire. « On a construit des boxes d'hospitalisation, l'idée de base étant de créer une clinique véto. » L'endroit idéal pour héberger aussi leurs trois chevaux de loisir, une mérens, une croisée mérens/akhal-téké et une lusitanienne. Mais le hasard s'en est mêlé... « C'est après avoir vu à la télé un reportage sur les minorquins que tout a basculé. » Ils franchissent alors le grand pas d'utilisateurs à éleveurs : « Black Pearl », l'élevage de minorquins, démarre en janvier 2009.

Retour au berceau

Le couple s'est rendu à Minorque, berceau de race, pour y sélectionner ses futures juments. « Le milieu du cheval est très fermé là-bas. Si l'on ne connaît personne, que l'on ne parle pas espagnol, c'est l'enfer ! Ils prennent les acheteurs étrangers pour des grosses tirelires. On a eu la chance d'avoir un contact fiable qui nous a dirigés vers l'élevage le plus réputé de l'île, la Yeguada San Adeodato, là où se trouve Solitari TB, l'étalon le plus primé en championnat depuis cinq ou six ans. On a tapé à la bonne porte pour investir dans d'excellentes origines. » À part trois ou quatre gros élevages, l'île regorge de particuliers qui gardent un cheval au fond du jardin, dans le noir d'un box (pour préserver l'éclat de la couleur) et ne le



Ci-dessus. Les « Black Pearl » au faite de la ligne bleue des Vosges: Sandra et Kilo, Éliane et Tania (poulinière de 5 ans), Philippe le véto et son étalon agréé récemment importé, Olimpi HP.

Ci-contre à gauche. « Ca-bôt » très frimeur, Kilo nous en fait des tonnes...